



Zarzaparrilla iodurada

LA FOSFATINA

Levadura de cerveza granulada medicinal

Botarano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los eczemas, herpes, erupciones, foliculitis, y verrugas...

Alimento completo, nutrición de los niños, alimentación de las madres durante el período de la lactancia...

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsia, gastro-enteritis, diarrea infantil, dermatosis, herpes, etc.

unieron a lo pedido por el Sr. Cuber, solicitando además el edil conservador que una comisión del Ayuntamiento se una al Comité encargado en Valencia de coadyuvar al mayor éxito de la Exposición.

organiza un concierto a cargo del celebrador maestro y de la Srta. Robledo?

VIDA MUNICIPAL

Ayer mañana visitó al Alcalde una comisión de Utiel, invitándole a la función que a beneficio de los perjudicados por las inundaciones en dicha comarca se celebrará esta noche en el teatro de Ruzafa.

Mi suplente, D. Mariano Silla López; fiscal, D. Valero Luján Llopi; suplente, D. Angel Cano Garrea.

Maestro.—Juez, D. Benjamín Export Segarra; suplente, D. Plácido Romero Blasco; fiscal, D. Vicente Clemente Villanueva; suplente, D. Eusebio Bonilla Villanueva.

Siete Aguas.—Juez, D. Vicente Corbi Martínez; suplente, D. Nicolás Ferrer Jiménez; fiscal, D. Eduardo Garrón González; suplente, D. Julián Sánchez Sánchez.

Turis.—Juez, D. Vicente Lozano González; suplente, D. Federico Ibáñez Guzmán; fiscal, D. José Algarra Franco; suplente, D. Francisco Navarro Jiménez.

Yátova.—Juez, D. Enrique Martínez Canales; suplente, D. Hermelindo Burriel Sierra; fiscal, D. Arcadio Higón Vicente; suplente, don Modesto Vicente Rosas.

Poblaciones marítimas

Embarcaciones entradas: Vapor Rabat, de Barcelona, con cargo general, de tránsito; vapor San Francisco, de Las Palmas, con cargo general; vapor Aragón, de Marsella, con cargo general; vapor Alcira, de Huelva, con cargo general; vapor Cabo Toriñana, de Barcelona, con cargo general; vapor Austria, de Génova, de tránsito; vapor Saga, de Castellón, de tránsito; vapor Tibor, de Marsella, con lastre; vapor Oymran, de Cardiff, con carbón; vapor Comercio, de Oeste, con cargo general; vapor Canalejas, de Barcelona, con cargo general.

También llegó el vapor Canalejas con 182 viajeros, procedente de Barcelona.

Embarcaciones despachadas: Vapor Rabat, para Santa Cruz de Tenerife, de tránsito y otros; San Francisco, para Barcelona, de id. id.; Alcira, para Sevilla, con id.; Aragón, para Sevilla, con id.; Alcira, para Génova, con id.; Cabo Toriñana, para Bilbao, con id.; Austria, para Hull, de tránsito y con fruta; Saga, para Hamburgo, con id.; Tibor, para Copenhague, con id.; Castilla, para Marsella, de tránsito y otros; Benita, para Liverpool, de id. y con frutas; Hornfels, para Hamburgo, con frutas; Baron Lorat, para Liverpool, con id.; Emerald, para Hamburgo, con id.; Prince Charles, de Bélgica, para Amberes, con id.

Observatorio Meteorológico. Observaciones del día 18 No.iembre. Amanece el cielo cubierto, pequeña lluvia. La mar con marejada. Barómetro reducido, 763.50; termómetro, 17; máximo, 9; mínimo, 8; viento, N.

Escopetas Jabali

Municiones y armas de todas clases. CATALOGO GRATIS. Calle Paz, 13, Valencia.

Noticias

Dijimos que el nuevo horario de trenes apenas implantado produciría infinidad de protestas de toda la provincia y no nos hemos equivocado; así fríos comenzaron a saborearse.

Nuestro querido colega El Progreso de Játiva habla de este asunto y dice: «Es extraordinario e escandaloso lo que viene ocurriendo después del cambio de horario de los trenes de la empresa de los Caminos de Hierro del Norte.»

El tren dislocacional (carreta), que procede de Valencia llega a esta ciudad, según el nuevo horario, a las ocho de la noche menos minutos, entra en la estación, invariablemente, con enorme retraso, pues raro es el día que no viene después del correo.

Quando esto ocurre y a hemos dicho que ocurre casi todos los días, los pasajeros que viajan en dicho tren hasta Játiva, para aguardar el correo y tomar billete de continuación, al verse alcanzados se arrojan en marcha dentro de los coches del correo, con el objeto de no perder la noche aguardando en Játiva el mixto que llega a las doce.

Los pasajeros pobres que habitan en los distritos de Ingurera y Ayora, toman billete de tercera en el correo y aguardan en Játiva la llegada del correo, connotando la diferencia de clase en el trayecto de Játiva a Valencia.

Por esto cuando el correo le toma la delantera al carreta, los pasajeros que viajan en este tren y se hallan en dicha situación, se arrojan como moscas dentro de los coches del correo, cargados de bultos y maletas, resultando inverosímil que no hayan ocurrido numerosas desgracias.

Después del servicio detestable que presta la compañía con el nuevo horario, los trenes llegan a las estaciones sin itinerario fijo, cuando a la empresa se le acomoda.

Y los pobres, que son los que en todos los casos suelen ahogarse, para regresar desde Valencia a sus casas, han de viajar en los coches forzadamente, aunque no puedan gastar billete de segunda clase, si tienen la desgracia de habitar en los pueblos de más allá del trayecto de Valencia a Játiva.

El señor delegado del Gobierno ha denunciado a la superintendencia lo que viene ocurriendo: «¿Ha tomado nota del escandaloso abuso del retraso?»

«Procuraremos informarnos.»

Esto es en cuanto se refiere a los trenes y a los viajeros, porque en lo tocante a la comunicación postal aun andan algo peor los setabenses.

Gracias a ese nuevo horario de trenes, la correspondencia llega a Játiva bien entrada la noche, y como a esa hora está prohibido el reparto de ella, queda en la administración hasta el siguiente día.

Y no es este el solo retraso que sufre la correspondencia, porque la que se remite desde Játiva a Valencia no puede utilizar los trenes mixto y correo de la mañana, porque para ello había de ser recogida en los buzones de Játiva a las cinco de la mañana, hora intempestiva que no resuelve nada ya que no puede contestarse la correspondencia del día anterior, por la sencilla razón de que no se ha repartido. De todo lo cual resulta que Játiva, que se encuentra a 56 kilómetros de nuestra ciudad, para los efectos de la correspondencia se encuentra a más distancia que Madrid, puesto que las cartas se reparten en Madrid al mismo tiempo que en Játiva.

Por ello el comercio de dicha ciudad está indignadísimo.

Y ahora que volvemos a hablar de este asunto, se nos ocurre preguntar: ¿en qué estado se encuentran las gestiones de la Cámara de Comercio para ultimar el servicio regional?

Aun cocea el asunto del coto de caza de Silla.

EL PASAJE

CAMISERIA DE ADDON IDAÑEZ. El mejor surtido en camisas, corbatas, cuellos y puños, género de punto. Especial surtido en pañuelos de seda. Plaza de Gajeros, 3 y 5 y Pasaje Ripalda, 2 y 4

VITOGENO Reconstituyente único

(Adoptado en el Dispensario antituberculoso de Barcelona)

CLINICA DE TERAPUTICA ELECTRO-QUIMICA DR. PORRIS, de los hospitales de París

Penetración directa por la electricidad de los medicamentos en las regiones y órganos afectos

Rumatismo, diatesis úrica (gota, arenillas), anquilosis, afecciones de matriz y anexos. On ración de las estrecheces de uretra, sin operación, neuralgias, neurastenia, afecciones malignas de la piel. Horas de consulta: de once a doce y de tres a cuatro.—PASUAL Y GENIS, 10.

Unos propietarios que sí, otros que no; el Gobernador que no se establece, los aficionados y la mayoría de los vecinos de Silla que sí, y en efecto, se hizo el embalaje para establecer el coto.

Pero de pronto, surge el delegado de Hacienda, y éste, como tutor de los bienes del Estado en la provincia, interviene en el asunto y ordena que en el plazo de 48 horas sean desembalsados todos los campos del referido término, continuando con la aplicación de la ley a los infractores.

En vista de ello, una comisión de vecinos de Silla, en nombre de todos los que desean que el coto se establezca, visitó ayer al Gobernador civil, rogándole se desistiera de la orden de desembalse, a lo que el Sr. Pérez Mosa replicó que tiene que imponer el respeto a la propiedad y que no tolerará que nadie desacate sus órdenes.

Puesto que hablamos de cotos, ¿qué ha hecho el Gobernador para que no sigan cuatro caballeros actuando de dueños del término de Torrente?

¿Por qué están todavía en sus puestos los pocos indicadores de un acortamiento falso e ilegal?

¿De todas esas energías que se están empleando contra Silla, por qué no se dejan algunas para esos caballeros de Torrente?

Y aquí si que no cabe duda alguna de que se quebranta la ley, ni tampoco de que se ejerce jurisdicción, deteniendo y multando a los que en el término de Torrente cesan.

Ayer tarde se celebró junta general en el Sindicato gremial para protestar de la pretensión de los horneros respecto de no facilitar pan para la reventa, acordándose la resistencia y estando dispuestos a llegar hasta la formación de la cooperativa, y si necesario fuera a elaborar pan por su cuenta.

Se designó una comisión compuesta de los señores María, Hurtado, Prats, Quiles, Navarro, Sancho, Barata, Iquiedo e Iáñez, para visitar al Gobernador, Alcalde y concejales, haciéndoles ver los manejos de los horneros y pedirles que se higienicen los comercios destinados a la venta de comestibles, pero no olvidando los hornos. La comisión lleva la confianza de todos y amplias facultades.

¿Podrían cubrirse con un par de metros cúbicos de maderas dos enormes baches que existen en la desembocadura de la calle de Santa Ana, del Grao, frente al matadero de aquel poblado?

Tenemos la completa seguridad que si así lo ordena el presidente de la comisión de Caminos, se lo agradecerán infinito los muchos carreteros que circulan por tan concurrida calle.

Ánimo, pues, y a complacerlos.

Ha sido nombrado juez municipal del pueblo de Montroy el rico propietario y dueño de la fábrica de electricidad de dicho pueblo, nuestro digno y querido correligionario don Federico Vallbona Bosch.

El citado pueblo está de plácemes por ser el nombrado persona dignísima.

Nosotros sabemos positivamente que hará recta justicia, porque conocemos sus dotes personales; bueno es hacer constar a los partidos turnantes que en nuestro partido hay más que suficientes personas para desempeñar cargos análogos, como el que ha sido nombrado.

Nuestros amigos y la Redacción felicitan al Sr. Vallbona.

En la mayoría de los pueblos de la provincia de Castellón y especialmente en Burriana, la influencia del Cós ejerce poderosa y funesta presión sobre los elementos liberales.

Los carlistas oseros de aquella importante ciudad de la Plana, ávidos de mando, ahora que han llegado al poder hacen tales barrabasadas, cometen tantos atropellos y abusan de tal manera, que no es posible dudar por más tiempo el actual estado de cosas.

La mayoría de aquel Ayuntamiento, compuesta de neos y carlistas vergonzantes, ha confeccionado unos presupuestos que, de no remediarse, habrá déficit seguro, pues se nos dice figuran en los mismos ingresos cuyas partidas son ilusorias.

Conviendría que el gobernador civil de aquella provincia fijara su atención en las cosas de Burriana y stara cortos a los que, al primer año de mando, ya no tienen recursos para nivelar un presupuesto.

Para el Alcalde: Resulta ya escandaloso lo que viene ocurriendo con las casas núms. 109 y 110 del camino del Grao (junto al Ovalo).

Diferentes veces nos hemos ocupado del deplorable estado que presentan estas casas, que cuentan más de cien años de existencia, y nuestras denuncias han caído siempre en el más lamentable de los olvidos.

Continuamente están inundadas las plantas bajas de la finca, y los vecinos tienen que salir poco menos que nadando.

Y si esto ocurre en la época que no han empezado todavía las lluvias, calcúlase lo que ocurrirá cuando entremos de lleno en el invierno.

La casa debe ser desalojada inmediatamente por antihigiéncia y constituir un peligro para sus habitantes el que se continúa viviendo en ella.

Y, secundariamente, el señor arquitecto mayor debe girar una visita de inspección,

pues a juzgar por las trazas, la finca amenaza ruina. Veremos si esta vez también cae en saco roto nuestra denuncia.

Continuamente damos cuenta del indigno proceder de algunos empleados en Consueros.

Hoy tenemos que añadir otro atropello perpetrado ayer por dos consumidores que trataron de mala manera y empleando un vocabulario indigno, a unos carreteros que hacían el tránsito del Cabañal, lo cual motivó un fenomenal escándalo.

Para hacer el tránsito se entrega a los carreteros una papeleta que tienen que devolver en el felato. Además tiene que vigilar a cada carro un empleado.

Como quiera que este requisito no se cumple con todos los carreteros por falta de personal ó por desconfianza, ayer dejaron de vigilar a un carro de tránsito, y éste fue detenido por dos empleados, quienes pretendieron detener al conductor del carro sin justificado motivo y llevarlo a la Administración de Consueros.

Llamamos la atención sobre este hecho para que se don las oportunas órdenes y se corrijan las demeritas que cometen constantemente algunos en plácemes:

El legítimo PETROLEO GAL es el mejor producto para el pelo. Descañón de las linternas, ciones que son ineficaces y a veces peligrosas. Véase anuncio 4.ª plana.

Como presuntamos, el entierro del joven Celso Outanda Marco, verificado ayer tarde, constituyó una verdadera manifestación de duelo, a la que se asociaron las innumerables relaciones con que cuenta tan distinguida familia.

El entierro fué puramente civil y sobre el féretro se colocaron preciosas coronas, pórtico tributo de sus deudos y amigos a los restos mortales del finado.

Presidieron el duelo nuestro querido amigo D. Brulio Algarra, dos hermanos del infelizmente joven y el profesor de primera enseñanza D. Francisco Genués.

En el acompañamiento figuraban infinidad de amigos y correligionarios nuestros; los niños de la escuela que regentaba el difunto y representantes de la Sociedad «Ossino Artesano» del puerto.

Reiteramos a la familia Outanda la expresión de nuestro más profundo pesar.

En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de Francisco Beschuli Ibañez Antonio San Juan Ex-pósito, Pedro Gómez Valverde, José Goforio Marique, Francisco Iquiedo Masán y Enrique Frechina Termal, para entregarse documentos de interés.

Por exceso de original retiramos, para publicación mañana, un artículo sobre «Cuestiones Sociales», referente a los obreros toneleros del Grao, una reseña de la Academia Médico-Escolar y otros de interés.

A disposición de su dueño queda depositada en el retón del distrito de la Misericordia, sito en el M. estado Viejo, una cotarra encontrada en las calles de la capital.

El ministro de la Gobernación ha dispuesto de real orden que los pueblos de la provincia de Valencia, Tarragona y Barcelona, no vinieran por el expreso, lo sean ahora utilizando el mixto, reduciéndose en breves horas el retraso de la correspondencia, y en vista de esta disposición, Burriana y Vinarro notablemente perjudicados por el itinerario del expreso, recibirán su correspondencia y la podrán expedir por dos expediciones, en vez de la única a que habían quedado reducidos.

Hemos tenido el gusto de admirar una preciosa fotografía al magnesio, sacada la noche del banquete en honor de nuestro querido amigo D. José Jorge Vinals.

Está muy bien hecha y honra al acreditado fotógrafo Sr. Gómez Durán, autor de la misma.

Dos multas impuso ayer el Gobernador. Una, a un consumidor que smenzó a dos pobres mujeres, y otra a un sujeto de mal carácter, que usaba un pistón, que por un tamaño, pudiera ser hecho expreso para el tío Nelo.

Ayer mañana se presentaron al Gobernador civil las operarias de la fábrica de sacos de D. Manuel Aranda, que se habían declarado en huelga por considerar que la jornada era excesivamente larga.

El Sr. Pérez Mosa llamó a su despacho al Sr. Aranda, dueño de la fábrica, que inmediatamente transigió en lo que pedían las operarias, quedando terminada la huelga.

Se convocó a los socios de la Comisión provincial de la Cruz Roja de esta capital a junta general extraordinaria, para la elección definitiva de la de Gobierno, que habrá de componerse de los cargos taxativamente enumerados en el artículo 59 del Reglamento general orgánico de la Cruz Roja española, cuya junta se celebrará el día 5 del próximo mes de Diciembre en la casa social, plaza de San Balt, núm. 3, a las siete de la tarde.

En el trinquete de Peisyo se jugará hoy un gran partido de pelota a 50 tantos a rebotes cuerdas, en el que tomarán parte los atamador-pelotaris Tito, Domingo y Font, contra Bautista.

Seguidamente se leyó el dictamen de la comisión de Hacienda, proponiendo la resolución del contrato con el contratista de anuncios con la pérdida de la fianza depositada y sin derecho a indemnización.

Al propio tiempo se dió cuenta de dos instancias, la primera del contratista comprometiéndose a devolver a los interesados el dinero cobrado indebidamente y a no percibir el importe de los recibos pendientes de cobro, con tal de que el Ateneo Mercantil se subroge en los derechos del citado contratista.

La otra instancia es del presidente del Ateneo Mercantil pidiendo al Ayuntamiento defensa a los comerciantes de las exorbitantes condiciones que comete el contratista de anuncios.

El Sr. Cuber manifestó que la ponencia encargada de enterarse en este asunto no había podido llegar a un acuerdo con el contratista, por lo que se debía acordarse la rescisión del contrato, así como atender a la solicitud del contratista si el Ateneo aceptaba la subrogación de derechos que propone el citado contratista.

Terminó pidiendo se autorice al Alcalde para que sirva de intermediario entre los deudos del contratista y del Ateneo Mercantil.

El Sr. Paredes no opuso a lo manifestado por el Sr. Cuber, pidiendo la aprobación del dictamen, y que las instancias pasaran a la comisión de Hacienda.

Entablóse luego una discusión, en la que defendieron el criterio del Sr. Paredes los señores Urjos, Cortina y Galán, contra el del Sr. Cuber, retiró el Sr. Martínez Aloy.

Retiró una proposición el Sr. Cuber, entablándose una discusión por el dictamen, hablando en contra el Sr. Ocano y en pro los Sres. Galán, Paredes y Pérez Lucía, siendo por fin aprobado por 21 votos contra 5.

Se acordó conceder un objeto para premio a las escuelas que sostiene la Sociedad de maestros carpinteros.

Firmada por los Sres. Ocasola y Suay se presentó una proposición, que fué aprobada por unanimidad, pidiendo se celebrasen clases nocturnas en el colegio de niños del camino del Grao.

El Sr. Llopió solicitó que se gratifique a los empleados y guardias municipales por los trabajos realizados con motivo de la formación del Consuero.

También presentó otra proposición en el mismo sentido pero con la adición de que se gratifique a los alcaldes de barrio, el Sr. Pérez Lucía.

Esto hizo oponerse al Sr. Paredes quien manifestó que el Sr. Pérez y Lucía tenía tanto interés en gratificar a los alcaldes de barrio porque la mayoría gran de la Liga Católica y con esta gratificación se evitaba dicha Liga el pagarles de una fondos.

Varios otros señores: Hago es verdad. Pasaron las proposiciones a la comisión de Hacienda.

El Sr. Llopió solicitó se hagan desaparecer unos arcaños de calderería que existen en un solar de la calle de la Palma esquina a la de la Estrella, pues sirven para que se escondan ciertos individuos y comistan stracos.

El Alcalde prometió que atenderá la petición del Sr. Llopió.

El Sr. Barberá se ocupó del estado lamentabilísimo de las poblaciones marítimas, pidiendo se limpien las calles y se ensarenen.

Este concejal manifestó que dicho estado debía producir muchas enfermedades por la fección.

El Alcalde dijo que enviaría una brigada de obreros.

El Sr. Barberá: Total, siete hombres para el Grao y Cabañal.

No sólo es necesario que se arreglen las calles y se limpien los pozos negros, sino además que se adopten medidas sanitarias, para lo cuales pido que visite las poblaciones marítimas el inspector de Sanidad.

El Sr. García Rivas denunció ciertas extralimitaciones que comete el contratista del arbitrio sobre pezones.

Ante segundo se levantó la sesión, reuniéndose el Ayuntamiento en Junta de Pólitos.

Música selecta

Una concertista notable. Muy a pesar nuestro hemos diferido comunicar a nuestros lectores la grata impresión que nos produjo el sábado la fiesta musical celebrada en el Conservatorio, en la que obtuvo un legítimo triunfo la eminente concertista señora Josefina Robledo.

Desde el famoso Areas hasta nuestros días, el estudio de la guitarra ha adquirido positivos progresos, lo mismo en sonoridad é interpretación de las obras musicales, como en la composición de los programas dedicados a tan dulce y a la par difícil instrumento.

A Tárrega, delicado y soñador artista, debe en gran parte esta transformación, y siendo discípulo predilecto del maestro la señorita Robledo, cómo extrañar el ruidoso éxito que la gentil concertista alcanzó el sábado último?

Josefina Robledo posee tal dominio de la guitarra, que las escalas cromáticas, los arpeggios y los acordes producen, ejecutados por ella, la sensación de que no manos femeniles, sino por virtud de complicado mecanismo adquieren los pasajes musicales sonoridad, vigor y brillantez pocas veces igualados.

El programa, compuesto de música selecta, estilizó a los más exigentes, formando entre otras composiciones las Variaciones sobre el «Carnaval de Venecia», inspiradas en las deliciosas de Paganini; la «Serenata» de Albeniz, la «Serenata» de Joaquín Malats, el «Menuet» de Haydn, y todas las piezas produjeron inusitado entusiasmo a la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba nuestro primer Corto musical.

La Srta. Robledo, ya lo hemos dicho, electrizó a sus oyentes matizando, diciendo con singular arte y sentimiento aquellos fragmentos en los que el artista para producir la sensación que imaginara el compositor han de concurrir en el temperamento artístico, sensibilidad exquisita, verdadera vocación por la música, en fin.

Todas estas cualidades reúne Josefina Robledo y de aquí los ruidosos aplausos que escuchó la adolescente concertista y las repetidas veces que hubo de presentarse en el estrado para recibir los plácemes del auditorio.

Reciba la Srta. Robledo junto con nuestra admiración la más entusiasta enhorabuena por su triunfo, del cual puede mostrarse ufano su maestro D. Francisco Tárrega, cuyo nombre era muy elogiado entre los concurrentes.

Y a propósito de Tárrega: ¿por qué no se

EN LA ESCUELA NORMAL

El sábado dió su anualizada conferencia en la Escuela Normal de Maestros, el entusiasta maestro, mi querido paisano D. Leonardo Mingarro Remolona.

El tema que sirvió de disertación fué «La educación de la mujer», que desarrolló de manera magistral, produciendo la admiración de cuantos tuvieron la fortuna de escuchar su fogosa palabra.

Queror transmitir su hermoso discurso a estas cuartillas, sería contravenir al carácter de esta breve información, ya que la confidencia de material para nutrir un buen folleto.

El Sr. Mingarro, aparte de poseer una inteligencia madura, posee su mejor complemento, el espíritu de investigación, analiza, estudia y razona como un sabio. Quando se encasqueta en un asunto, busca, rebusa, lee a amigos y enemigos, compara, deduce, y he ahí el resultado de su trabajo: el proporcionado por la convicción, por la consiente experiencia.

Quando en clase de Historia de la Pedagogía se inició el tema de su conferencia, apenas si le quedaban tres días para prepararse, y sólo el último trabajó con alma, esbozando los puntos que debía contener su discurso. Procuró leer algunos autores desconocidos y nada nuevo encontraba. ¡Tenía tanto leído! y, no bre todo, ¡tenía tanto pensado!

Ahora, lector, perdona si te digo que me siento satisfecho para transmitirte lo que oí, y sólo te diré que, aparte de citas, argumentos irrefutables para, en conclusión, demostrar que la mujer no se diferencia del hombre, que debe ser su igual, que tiene las mismas facultades, iguales aptitudes, que está dotada del alma que le negara la Iglesia y que las aparentes diferencias que en nuestros tiempos se manifiestan, únicamente son resultado de la educación y por ende de la herencia. ¡Se la trata de una manera tan diferente que al hombre!

El Sr. Mingarro terminó su conferencia con las palabras punzantes que llegan al alma, de Severo Catalina: «Pueblos que rebajasteis la dignidad de la mujer, que la considerasteis como un ser casi despreciable: ¡venid!, la razón os llama a juicio.»

Una ovación coronó la labor del ilustrado valense. Fué felicitado por profesores y condiscípulos. Los contrincantes no pudieron hacer uso de la palabra por ser ya avanzada la hora. Hablarán otro día. Y ahora se me ocurre preguntar: ¿Qué van a objetar contra las razones del Sr. Mingarro, consecuencia del examen de hechos y de razones cultivadas por amigos y adversarios? ¡Voremos!

Y una, querido Mingarro, a todas sus felicitaciones, la más franca y cariñosa, la de su paisano que le quiere y admira, Francisco Fortes.

Valencia 17 Noviembre 1907.

Nombramiento de jueces municipales

Partido judicial de Chiva

Alborsche.—Juez, D. Maximino Pérez Carrón; suplente, D. Eduardo Buzano Clemente; fiscal, D. Salvador Cervera Villanueva; suplente, D. Isidro Bueno Clemente.

Buñol.—Juez, D. Francisco Moscardó Juan; suplente, D. Jaime López González; fiscal, don Vicente Calabuig Garós; suplente, D. Conrado López Tirado.

Cheste.—Juez, D. Vicente Orellana Garós; suplente, D. Manuel Monzón Campos; fiscal, D. José Falceto Izquierdo; suplente, D. Vicente Rodrigo Mániz.

Chiva.—Juez, D. Saturnino Montfort Gómez; suplente, D. José García Herrero; fiscal, D. Remigio Ferrer Ferrer; suplente, D. Gabriel Tarrín Corchar.

Dos Aguas.—Juez, D. Pascual Mateu Grau; suplente, D. Serafin Gómez Gómez; fiscal, don Salvador Mateu Mateu; suplente, D. Angel Carrón Garós.

Godella.—Juez, D. Francisco Franco Ta-

Noticias

Dijimos que el nuevo horario de trenes apenas implantado produciría infinidad de protestas de toda la provincia y no nos hemos equivocado; así fríos comenzaron a saborearse.

Nuestro querido colega El Progreso de Játiva habla de este asunto y dice: «Es extraordinario e escandaloso lo que viene ocurriendo después del cambio de horario de los trenes de la empresa de los Caminos de Hierro del Norte.»

El tren dislocacional (carreta), que procede de Valencia llega a esta ciudad, según el nuevo horario, a las ocho de la noche menos minutos, entra en la estación, invariablemente, con enorme retraso, pues raro es el día que no viene después del correo.

Quando esto ocurre y a hemos dicho que ocurre casi todos los días, los pasajeros que viajan en dicho tren hasta Játiva, para aguardar el correo y tomar billete de continuación, al verse alcanzados se arrojan en marcha dentro de los coches del correo, con el objeto de no perder la noche aguardando en Játiva el mixto que llega a las doce.

Los pasajeros pobres que habitan en los distritos de Ingurera y Ayora, toman billete de tercera en el correo y aguardan en Játiva la llegada del correo, connotando la diferencia de clase en el trayecto de Játiva a Valencia.

Por esto cuando el correo le toma la delantera al carreta, los pasajeros que viajan en este tren y se hallan en dicha situación, se arrojan como moscas dentro de los coches del correo, cargados de bultos y maletas, resultando inverosímil que no hayan ocurrido numerosas desgracias.

Después del servicio detestable que presta la compañía con el nuevo horario, los trenes llegan a las estaciones sin itinerario fijo, cuando a la empresa se le acomoda.

Y los pobres, que son los que en todos los casos suelen ahogarse, para regresar desde Valencia a sus casas, han de viajar en los coches forzadamente, aunque no puedan gastar billete de segunda clase, si tienen la desgracia de habitar en los pueblos de más allá del trayecto de Valencia a Játiva.

El señor delegado del Gobierno ha denunciado a la superintendencia lo que viene ocurriendo: «¿Ha tomado nota del escandaloso abuso del retraso?»

«Procuraremos informarnos.»

Esto es en cuanto se refiere a los trenes y a los viajeros, porque en lo tocante a la comunicación postal aun andan algo peor los setabenses.

Gracias a ese nuevo horario de trenes, la correspondencia llega a Játiva bien entrada la noche, y como a esa hora está prohibido el reparto de ella, queda en la administración hasta el siguiente día.

Y no es este el solo retraso que sufre la correspondencia, porque la que se remite desde Játiva a Valencia no puede utilizar los trenes mixto y correo de la mañana, porque para ello había de ser recogida en los buzones de Játiva a las cinco de la mañana, hora intempest

ta de Paterna, Hilarlo y Rato. A tan buen p...  
ido, precio 15 céntimos.

### Hemoglobina líquida Dr. Grau

Indiscutible medicamento contra la anemia.  
El uso continuado de irrigaciones vagin...  
con la solución de «Sales de Mediana de  
Aragón» hemolizadas, es a la vez que el más ef...  
caz desinfectante, el mejor remedio que p...  
ueden emplear las señoras contra las diversas  
afecciones de sus órganos genitales.  
Padre la CAJITA SALUS.—Precio, 1 pe...  
seta.

El programa en el «Cine Moderno» de la  
calle de la Sangre, se compone esta semana de  
películas de gran éxito, entre ellas el estreno  
de la bonita y de risa «Chasco de novios», que  
es del agrado del público que concurre a este  
salón.

La vacarina, el sialol, timol, sódicos que  
contienen varios dentífricos novedosos, son absolu...  
tamente nuevos al esmalte dentario. El «Li...  
dor del Polo» carece de substancias tan perju...  
diciales a la dentadura; compónese solamente  
de vegetales, todos ellos completamente sa...  
ludables y eficacísimos para dientes y en...  
cías.

### QUINA-BOMBO

de gusto seco y dulce reconstituyente.

DE INTERÉS PARA TODOS.—Una comi...  
da abundante se digiere sin dificultad con una  
cucharada de «Elixir Estomacal de Saiz de  
Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agrada...  
ble sabor, completamente inofensivo y que  
se usa años seguidos, y que pueden tomarlo  
el mismo el enfermo del estómago que el que  
está sano, a la vez que las aguas minerales, el...  
cinales y en sustitución de ellas y de los Ho...  
ros de mesa, pues evita las enfermedades del  
tubo digestivo por ser útil como preventivo.

Compra-venta Mercedil.—«La Moderna»,  
Cubella, 1, 1.º—Esta casa celebrará almoneda  
los días 20 y sucesivos.

Tiene además, para la venta, un gran sur...  
tido en relojes, cadenas, paraguas, trajes y  
capas.

«La Moderna», Cubella, 1, 1.º

Chancos Boston.—Los hay de todas for...  
mas en la casa Eruguera, San Vicente, 41,  
frente a la de San Fernando.

Recomendamos al público los géneros de  
temporada que vende baratísimos la tienda de  
La Torre, Fiasadara, 15, y Calabazas, 24.

### Las Barracas

LIQUIDAN BORDADOS  
LOS MEJORES ALGODONES

### Círculos y sociedades

Sociedad Femenina de Instrucción  
lales.—Mañana, a las tres de la tarde, se ce...  
lebrará Junta general en el local de la Socie...  
dad con objeto de tratar asuntos importantí...  
simos.

### Crónica de sucesos

Fuga de presos  
A las dos y media de la madrugada de  
anteayer, el sereno de Torrente vio descolgar...  
de un hombre de la zozota de la torre-cár...  
cel, utilizando para ello una cuerda.

El sereno dió el alto, y en vista de que  
no se detenía, disparó, sin que hiciera blanco.  
Hecha la requisa en la cárcel, se notó la  
falta de cuatro presos, dos de ellos carteristas  
y los otros dos conocidos rateros.

### Teatros

Apelo.  
En este teatro se han fijado ya las tiras  
anunciando el estreno de la obra de gran es...  
pectáculo en un acto, dividido en siete cu...  
adros, original de los señores Perrin y Pala...  
cia, música del maestro Jiménez, titulada  
«Olimatografía Nacional». Para esta obra se  
está pintando un magnífico decorado y se está  
confecionando un lujosísimo vestuario.

El coro de señoras ha sido reforzado hasta  
el número de treinta. La empresa parece estar  
dispuesta a presentar la obra con verdadero  
furo.

Hayse inaugurando los matines de moda, en  
el que se representará la bonita zarzuela  
«Amor ciego».

Ruzafa.  
Como hemos anunciado, esta noche se ve...  
rificará en este teatro la función a beneficio de  
los damnificados en las últimas inundaciones  
de Utiel representándose las siguientes obras:

La tragedia de Pierrot, «Las Estrellas»  
(represo), «Apaga y vámonos» y «Ninón».

A causa de la duración del espectáculo éste  
comenzará a las ocho y media.

La demanda de localidades es considera...  
ble, lo que celebramos urbiobisno, pues los  
degradados de Utiel que a consecuencia de  
las inundaciones perdieron su modesto su...  
lar, las cocinas y buen número de ellos sus casas,  
recibirán con el producto de la función, unido  
al de otros donativos, algún auxilio que com...  
pense en parte las pérdidas que han sufrido.

El público hará una obra meritoria llenan...  
do esta noche el teatro de Ruzafa.

### ESPECTÁCULOS

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8.º.—Día  
de moda.—El genio alegre.—El contrabando.

TEATRO APOLO.—A las 8.—Gran matine de moda.  
Amor ciego.—Cineomatógrafo.—A las 8.º.—Bohemios.  
—El cható del Abstein.—Sangre moza.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 7.º.—Beneficio de los  
damnificados en las últimas inundaciones de Utiel.  
La tragedia de Pierrot.—Las estrellas.—Apaga y vá...  
monos.—Ninón.

SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros  
nuevos de cineomatógrafo.—Triunfos, ballarina.—  
Las Pelis Canonjas, Ilusionistas.—A las 7.º.

En breve debut del triple aragonés «La Rosa».

CINEMATÓGRAFO DE «LA PAZ».—Todos los  
días grandes sesiones de cineomatógrafo.—Programa  
de operaciones quirúrgicas por el Dr. Doyan.—«Fiestas  
y feria de Sevilla» y «Un crimen bajo la nieve».

Los jueves por la tarde reparto de juguetes a los  
niños.

### Ensayos sobre educación

Un tomo en 8.º de 312 páginas.—Precio  
4 pesetas.  
De venta: Librerías de Sempere y Maragat,  
Plaza Sorolls.

Los pedidos: Adrenadors, 2, bajo.

### Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento  
Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco  
de la tarde.  
PRECIOS: Preferencia, 30 céntimos y entrada ge...  
neral, 10.

### Al público en general

Anunciamos a nuestros lectores que reclaman  
cualquier medicamento OOSTANZI que además del  
retrato, no lleve la marca registrada y la firma OOSTANZI  
a mano de D. Nicolás Oostali, pues todo medicamento  
OOSTANZI que no reúna las antedichas condiciones  
no es legítimo; los verdaderos y legítimos, se encuen...  
tran en la casa Diputación, núm. 384, Barcelona.  
Pedidos y más datos dirigirse a D. Nicolás Oostali,  
calle Diputación, 384, Barcelona.

### Avisos de corporaciones

REGIMIENTO INFANTERÍA MALLORCA, NU...  
MERO 13.—Teniendo que adquirir este Reglamento  
800 gorros de paño, 100 guantes de id., 300 chalecos  
de bayona, 6.000 calcetines, 3.000 camisas, 3.000 calcetines,  
200 alfileres, 300 guantes blancos, 400 ver...  
des, 1.000 pañuelos, 200 pantalones de paño, 800 p...  
ares de polainas, 300 bolsos de aseo, 500 pares de bor...  
gates, 400 cucharas, 600 trajes de lino, (sin polai...  
nas), 1.000 pares de alpargatas, 400 toallas, 300 vasi...  
llos, 300 platos y 600 platos serven, se avisa a  
los constructores por medio de la presente para que  
aquellos que deseen suministrar, puedan remitir  
modelo, hasta el día 3 del próximo mes de Dicie...  
mbre, en la inteligencia, que los precios no han de exceder  
de los reglamentarios, puestas en los Almacenes Libres  
de todo gasto, y que los transportes de los modelos  
tanto a su remisión como a la devolución, han de ser  
de cuenta de los opositores.

Valencia 15 de Noviembre 1907.—El Teniente Co...  
ronel Mayor, Manuel Grau.—Y. B.º El Coronel, Li...  
narios.

ACQUIA REAL DEL JUJAR (Sollana).—Se con...  
voca a los propietarios regantes de la Acquia Real  
del Júcar en este término, poseedores de 30 haecagadas  
en adelante, a junta general ordinaria que se celebrará  
en la casa capitular de esta villa, el domingo 1 de  
Diciembre próximo, a las nueve de la mañana a fin  
de dar cumplimiento a lo dispuesto en el art. 18 del  
reglamento aprobado por Real Orden de 19 de Julio  
1907.

Si dicha reunión no tuviera efecto por falta de  
mayoría, se celebrará otra el domingo siguiente 8 del  
propio mes, a igual hora y en el mismo local, y serán  
válidos los acuerdos que en esta se adopten, cualquie...  
ra que sea el número de propietarios concurrentes.  
Sollana 13 Noviembre 1907.—El presidente de la  
Junta Directiva, Vicente P. Ibor.

SINDICATO DE RIEGO DE MASANASA.—No ha...  
biéndose celebrado la junta general convocada para  
el 17 del corriente por no asistir a ella la mayoría de  
los interesados, se convoca por segunda vez para el  
1 de Diciembre próximo y nueve horas de su mañ...  
ana, en el local de ostumbra, para tratar de las refor...  
mas introducidas en las Ordenanzas por la Comisión  
nombrada al efecto; advirtiéndose que cuantos acuerdos  
se tomen serán válidos y obligatorios para toda la  
Comunidad.

Mañana 13 Noviembre de 1907.—El presidente,  
José Balzañil.

### Nueva Clínica Madrileña

Posta Querol, 10 y 12 pral.  
El acreditado médico especialista  
D. J. LUIS LAZO

garantiza la curación radical en 9 ó 10 días  
de

### PURGACIONES

Venereo, Sífilis, Matriz  
por tratamientos los más rápidos y moder...  
nos.

Horas: De 9 a 11 mañana, de 6 a 8 noche,  
1 pta.—De 11 a 12 mañana y de 4 a 6 tar...  
de, 2 ptas.—Especial y reservadas de 5 a 6  
tarde, 5 ptas.—Todos los días; los festivos  
sólo por la mañana.

### Por telégrafo y teléfono

#### La «Gaceta»

Inserta las siguientes disposiciones:  
Que el 6 por 100 en concepto de pre...  
mio de cobranza no se liquide en cuotas  
que no excedan del 16 por 100.

Modificando el art. 10 del reglamento  
para la cobranza del impuesto de utilida...  
des en el sentido de que paguen los po...  
seedores de la cruz de San Hermenegildo  
independientemente del sueldo que dis...  
fruten.

#### Senado

Preside el general Azórraga.  
El Sr. Loygorri hace una pregunta re...  
lacionada con la compatibilidad de las gra...  
tificaciones de la Marina.

La compara con las de Guerra, dedu...  
ciendo que en este asunto la Marina está  
postergada por Guerra.

El ministro de Marina dice que las gra...  
tificaciones son compatibles, siempre que  
estén justificadas, como por ejemplo las de  
mando de cargos ó derrota.

Declara que si alguna vez ha consultado  
con el Consejo de Estado ha sido para co...  
rroborar la interpretación de la ley.

El Sr. Aguilera interviene brevemente.  
El Sr. Cortazar formula un ruego que  
no se oye desde la tribuna de la Prensa.

Le contesta el ministro de Instruc...  
ción.

Intervienen varios oradores.  
El conde de Estaban Collantes vuelve a  
interesarse para que sea mejorada la situ...  
ación de los músicos mayores de regl...  
mento.

#### Comentarios

En el Congreso ha habido poca anim...  
ción a primera hora.

Todas las conversaciones han versado  
sobre la supuesta promesa del Sr. Maura a  
los solidarios de derogar la ley de Juris...  
diciones.

Los solidarios aseguraban que la pro...  
mesa era cierta, aunque no estaba hecha a  
fecha determinada.

#### Las minorías

En una de las sesiones del Congreso  
se han reunido los jefes de las minorías  
para fijar la línea de conducta que han de  
seguir en el debate del presupuesto de  
Instrucción pública.

Se ha nombrado una comisión forma...  
da por los Sres. Roselló, por los liberales;  
Francos Rodríguez, por los demócratas;  
Pedregal, por los republicanos, y Salab...  
erry, por los carlistas, para que redacte el  
voto particular a dicho presupuesto.

#### Los amigos del «Hojalata»

Los amigos de Tibureto Zarzuelo, que  
mató a una madre y una hija en la calle  
del Calvario, han visitado a los comis...  
arios de policía de sus respectivos distri...  
tos, rogándoles les presten protección  
ante el temor de que «Hojalata» les obli...  
ga a proporcionarles asilo en sus casas.

Los comisarios han accedido a estas  
pretensiones.

### Lerroux querellante

En la querrela entablada por el señor  
Lerroux contra el Sr. San José por inju...  
rias vertidas en un mitio, el Juzgado ha  
acordado el procesamiento del indado  
Sr. San José, fijando en 2.000 pesetas la  
cantidad que ha de depositar para atender  
a la responsabilidad pecuniaria, ó en su  
defecto, que se prosiga al embargo de sus  
bienes.

### Los estudiantes

Hoy ha habido alguna excitación entre  
los estudiantes madrileños por haber ex...  
pulsado de la clase de Física el catedrá...  
tico Sr. Marín a unos 30.

Parce que la resolución del catedrá...  
tico de la facultad de Ciencias obedeció a  
que al entrar en clase el sábado último,  
los alumnos le saludaron con un insólito  
ruido producido con los pupitres.

Los compañeros de los expulsados han  
hecho causa común con ellos.

También los estudiantes de la facultad  
de Derecho, salvo excepciones, se han  
puesto a su lado.

Han rechazado éstos la adhesión de los  
de Medicina y Farmacia, pero no lo han  
conseguido.

En la puerta de la Universidad los  
huelguistas han promovido algún tu...  
multo.

Luego, por grupos, han visitado las  
redacciones de los periódicos, protestando  
contra la conducta del Sr. Marín.

### Suicidio del «Hojalata»

A las nueve de la noche oíronse por  
Madrid la noticia de que Tibureto Zarzuelo  
el «Hojalata», que asesinó el sábado en  
la calle del Calvario a Carmen Alonso y a  
la hija de ésta, Remedios, se había suicid...  
ado en el camino de Villaverde.

Añádase que al verse perseguido de  
cerca por la guardia civil, se encaramó  
por un poste de los de la luz eléctrica,  
quedando muerto al contacto con el ca...  
ble.

La noticia fué confirmada poco des...  
pués por el Sr. La Cierva, añadiendo que  
al suicida se le habían encontrado dos car...  
tas, dirigida una a su madre y la otra a su  
hermano.

A media noche se supo que había sido  
identificado el cadáver del «Hojalata»,  
siendo conducido a Villaverde por pert...  
eneor a dicho término el sitio donde llevó  
a cabo el suicidio.

Para realizar éste subióse a un poste  
que conduce al cable eléctrico, el cual tie...  
ne altísima tensión.

Al contacto del cuerpo del criminal  
con el cable, se produjo un gran chispazo,  
despidiéndole muerto.

La guardia civil que lo perseguía, al  
ver el chispazo y oír el golpe que dió el  
cuerpo al chocar con la tierra se aproxima...  
do, recogiendo el cadáver.

El cabo de civiles conocía al «Hojala...  
ta», a cuya coincidencia se debe el ha...  
ber sido identificado el cadáver en el  
acto.

### Cheque de trenes

Un despacho oficial de Zaragoza da  
cuenta de haber chocado en la estación de  
Paracuellos el tren correo y uno de mer...  
cancías.

Resultaron heridos dos viajeros y el  
conductor del tren correo.

Este llegó a su destino con cinco ho...  
ras de retraso.

### Congreso

Abre la sesión el Sr. Dato.  
El Sr. Alcalá Zamora formula un ruego  
relacionado con una carretera que afecta  
al distrito que representa.

El Sr. Aura Boronat ruego se aumen...  
ten los recursos para socorrer a los pe...  
judiciados por las inundaciones en Huesca.

El Sr. La Cierva ofrece complacerle.  
El Sr. Azárate pregunta si el Gobierno  
tiene noticia de haberse publicado en los  
«Boletines eclesiásticos» de los arzobispos  
una Enciclica del Papa sobre los matrimo...  
nios por sorpresa.

Pregunta asimismo si se ha cono...  
cido a dicha Enciclica el regimn exequatur y si  
se trata de incorporarla a nuestra legisla...  
ción vigente.

El marqués de Figueroa dice que tiene  
noticia extraoficial de la Enciclica que no  
comenzará a regir hasta Pasqua.

El Sr. Azárate extraña la contestación  
del ministro.

Intervienen los señores Barrio y Mier  
y Maura.

El Sr. Alas Pumarín, diputado por  
Oviedo, habla de ciertos atropellos co...  
metidos con un magistrado de aquella Au...  
diencia.

Habla también de la prohibición dicta...  
da por el presidente de la mencionada  
Audiencia, a los funcionarios judiciales, de  
que den conferencias sobre asuntos jurí...  
dicos.

El ministro ofrece enterarse de ambos  
extremos.

El Sr. Pedregal denuncia abusos co...  
metidos por un juez.

El Sr. Portela explica su interpelacio...  
n sobre la venta de los cuadros del Greco en  
Toledo.

Califica de ilegal esta venta.  
El Sr. La Cierva declara que el asunto  
es de la competencia del ministerio de  
Instrucción pública, cuya resolución está  
clara.

Repite parte de los argumentos expues...  
tos anteriormente acerca de la intervenc...  
ción del Gobierno en el asunto.

Declara que se concedió la autorizacio...  
n solicitada para la venta de los cuadros del  
Greco porque del expediente resultaba que  
eran éstos de propiedad particular, libre  
de toda trabá, y su producto se destinaba  
a fines benéficos.

Hace observar la contradicción que  
existe al pedir que no se autorice la ven...  
ta de joyas artísticas, y sin embargo no  
se concede crédito para su conserva...  
ción.

Rectifican ambos.

El Sr. Alcalá Zamora anuncia una in...  
terpelación acerca de abusos cometidos en  
Valladolid.

El ministro la acepta y el presidente  
ofrece señalar día para esplanarla.

El Sr. Burell excita al Gobierno para  
que resuelva el expediente de los cuadros  
del Greco.

Se extiende en consideraciones sobre  
el particular.

El Sr. La Cierva ofrece atenderle.  
Orden del día.  
Se aprueban varios dictámenes y pro...  
posiciones de ley.

### Más de Marruecos

Le Matin atribuye a Muley Hafid la si...  
guiente declaración:  
«Elevo precios para que no apoye Fran...  
cia a Abd el Aziz.

Si lo hace me verá obligado a comba...  
tir a las tropas francesas.  
Marruecos entero emprenderá guerra  
sangrienta contra Francia para defender  
su independencia.

Que Francia y Europa entera nos con...  
temple sin intervenir, pues nosotros que...  
remos regresar a Marruecos é introducir  
la civilización.

Orán.—Llegó procedente de Argel el  
transporte «Shamrok» procedente de Ca...  
sablanca, conduciendo 150 soldados de to...  
das armas, enfermos y Hoacidiados.

El «Nive» ha suspendido el viaje por  
averías en la máquina.

### Barco remolcado

Cádiz.—Ha llegado el barco portugués  
«Diana» remolcado por uno inglés.

Este encontró al «Diana» sin tripula...  
ción y con una avería en la proa, haciendo  
agua.

«Diana» chocó con un bergantín, hundiéndose éste, de quien se ignora el nombre.

### El Instituto de Reformas Sociales

Se ha reunido el Instituto de Refor...  
mas Sociales, tratando de la proposición  
presentada por el Sr. Salillas sobre la re...  
patriación de los españoles de Panamá y  
otros asuntos de escaso interés.

No se trató de la cuestión de los tabe...  
neros.

### El kaiser y Eduardo VII

París.—Según rumores, el kaiser y el  
rey Eduardo han conferenciado de polí...  
tica.

Examinaron las relaciones anglo-ale...  
manas, conviniendo en que no existen di...  
vergencias esenciales.

Créese que convinieron en examinar  
los elementos para establecer el modus vi...  
vendi anglo-germano-francés.

### Final del Senado

Se suscita un breve debate en el que  
intervienen los Sres. Mestre, Sardá y  
Alonso Martínez, sobre la concesión de un  
crédito de 150.000 pesetas para terminar  
las obras del crucero «Cataluña».

Finalmente se aprueba, levantándose  
la sesión.

### Final del Congreso

El Sr. Salaberry, durante la discusión  
del voto particular de los carlistas, se la...  
menta de que la comisión conteste siem...  
pre con evasivos.

Después añade: «pediremos votación  
nominal para todas las enmiendas que pre...  
sentemos.

Queremos que nuestros electores sepan  
cómo cumplimos sus deseos».

Acusa a los conservadores de que hi...  
cieron cuestión política de una cuestión  
de la Iglesia y el clero.

Rectifica el Sr. Bergamín, interviniendo  
el ministro de Gracia y Justicia.

Dice que es preciso apretar la bolsa.  
Soriano: Sí, apretar la bolsa con...  
cediendo una subvención a la Hispano...  
África.

El ministro, marqués de Figueroa: Se  
trata de la cuestión del clero que afecta al  
presupuesto.

Soriano: Cuestión de hambre, pues los  
curas pobres sólo cobran 65 céntimos...  
para ellos solos. (Risas).

Rectifican el ministro y el Sr. Salab...  
erry, interviniendo el marqués del Vadillo.

Dice que el voto particular de los car...  
listas obedece a fines políticos.  
(Fuertes golpes en los pupitres, protes...  
tas de los carlistas é integristas.)

La presidencia da fuertes campani...  
llazos.)

Vadillo: El voto obedece a fines polí...  
ticos...  
(Arrojan las protestas, consiguiendo  
tras grandes esfuerzos imponer orden el  
Sr. Dato.)

Continúa su discurso el gobernador de  
Madrid entre las interrupciones de los car...  
listas é integristas.

El Sr. Salaberry lamenta la equivocac...  
ción sufrida por Vadillo, negando que el  
voto particular tenga fin político alguno.

El Sr. Alvarado explica el alcance de la  
exposición firmada por el arzobispo de Za...  
ragoza.

Conviene en la necesidad de que se a...  
umente el sueldo de los párrocos rurales.

El Sr. Maura defiende lo propio que el  
ministro de Gracia y Justicia, diciendo  
que hay que atenerse a los límites del  
presupuesto.

Salaberry insiste en sus anteriores ma...  
nifestaciones.

El Sr. Moret explica su actitud, dicen...  
do que los liberales votarán en contra de  
todo lo que se pide por tratarse de cifras  
incógnitas.

El Sr. Senantes dice que vota en pro  
del voto particular.

El Sr. Pinós dice que aunque se halla  
comprometido para votar a favor del voto  
particular, en vista de las explicaciones  
del Gobierno pone a su disposición su  
voto.

(Fuertes rumores de extrañeza).  
Los Sres. Rahola, Soler y March y otros  
solidarios anuncian que votarán a favor  
del voto particular de los carlistas.

Puesto a votación es desechado por 118  
votos contra 14.

Acto seguido se levanta la sesión.

### Maura, arrogante

En los pasillos del Congreso ha mani...  
festado hoy el Sr. Maura lo siguiente:  
«Me he sentado en el banco azul para  
ver si se me preguntaba algo acerca de los  
compromisos que dicen tengo contraídos  
con los solidarios, y como nadie lo ha he...  
cho me voy al Senado con el mismo ob...  
jeto.»

# LOS VERDADEROS Y LEGITIMOS MEDICAMENTOS COSTANZI



han de llevar además del retrato, la marca, registrada que concedió el Ministerio de Agricultura por los medicamentos SALVATI COSTANZI y la firma hecha a mano de D. Nicolás Casile, exacta a la del margen.

**COSTANZI** Solo con los medicamentos COSTANZI que reúnan las condiciones antedichas, se garantiza y se obtiene la completa y radical curación de todas las enfermedades de las vías genitourinarias, venéreas y sífilíticas. Los verdaderos COMPITES COSTANZI curan completa y radicalmente, destruyendo la callosidad y evitando el uso de las peligrosas candelillas las ESTRECHECES URETRALES, PROSTATITIS, CISTITIS, BACILOSA, etc. Los verdaderos CONEFTES COSTANZI curan completa y radicalmente, destruyendo la callosidad y evitando el uso de las peligrosas candelillas las ESTRECHECES URETRALES, PROSTATITIS, CISTITIS, BACILOSA, etc. Los verdaderos CONEFTES COSTANZI curan completa y radicalmente, destruyendo la callosidad y evitando el uso de las peligrosas candelillas las ESTRECHECES URETRALES, PROSTATITIS, CISTITIS, BACILOSA, etc.

## REMEDIO DIVINO

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad. Está demostrada su eficacia y se us CINCUENTA años de éxitos constantes hacen de este preparado el remedio más seguro y rápido para aliviar en el acto y curar en breve tiempo afección tan dolorosa y pertinaz. Precio: 5 pesetas. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía. De venta en todas las Farmacias

## 'GARGANTA-TOSSES'

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, frotiz de aliento, coque, picor e irritación de la garganta. Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calmantes nocivos. De venta en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid. Cada una peseta. Premiadas con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

## ACEITE DE BELLOTAS

con savia de coco. Nofixiste nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo y como innovación lo ha sido aumentado un exquisito aroma. Venta en todas partes, a pesetas 1.50 frasco. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, 7, Alcalá, 7, Madrid

## Un progreso de la ciencia mediante los medicamentos Napoliarkon

Los únicos que han merecido en las Exposiciones Extranjeras y Nacionales Gran premio, Cruz insignia, Medallas de oro. Los Confites Napoliarkon donan a las vías genitourinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosas candelillas, quitan ya calm instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, las Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarris de la vejiga, Bacteriuria, Incontinencia de orina, Filijos blancos de las mujeres, Bacteriuria (gota militar), etc. Una caja de Confites Napoliarkon con la debida instrucción, pesetas 4.50. El Robo depurativo Napoliarkon inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Anemia, hipotensión, Dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Robo depurativo Napoliarkon con la debida instrucción pesetas 3.50. Las inyecciones Napoliarkon curan radicalmente los Filijos blancos, catarris crónicos de la vejiga, bienorragia, úlcera, leucorrea, dismenorrea, vaginitis, uretritis, endometritis, bubitis, balanitis, erosión del cuello uterino, ligamitis, etc. Un frasco de la inyección Napoliarkon con la debida instrucción, pesetas 3.50 en todas las más acreditadas farmacias, y Segalá, Rambia de las Flores, 4, Barcelona. Celebridades médicas extranjeras y nacionales han reconocido los medicamentos «Napoliarkon» por el verdadero progreso de la ciencia. Para más detalles dirigirse al inventor A. Pizo, calle Clarín, número 58, Barcelona, y se obtendrá la contestación gratis y con absoluta reserva. AVISO: Si algunos farmacéuticos ofrecieran otro producto por tener el renombrado regenerador de la sangre «Napoliarkon», pedirlo por carta al Sr. A. Pizo, calle Clarín, número 58, Barcelona, que lo mandará a vuelta de correo. Depositarios en Valencia: Sres. Blas Ouesta.

## Pastillas Crespo

DE MENTOL Y COCAINA. Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar. La tos se calma a la primera pastilla. Venta en todas las farmacias y droguerías, a pesetas 1.50 cada caja. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

## Anticatarral

### Solución Sánchez Santana

de glicerofosfato de cal creosotal

### Terpinol y Heroína, 2 pesetas frasco

Es la preparación más racional y científica para curar los catarragos agudos y crónicos, la tuberculosis en su primer y segundo grado, la debilidad y raquitismo; En Valencia, Farmacia, Torno de San Gregorio, núm. 8; Depósito general, Madrid, calle del Pez, núm. 11. Doctor SÁNCHEZ SANTANA.

## VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 23 de Noviembre fiamente saldrá de este puerto el magnífico vapor Miguel M. Pinillos con escala en Canarias, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Consignatarios en Valencia: Requena é hijos Oolón, 82, teléfono núm. 426. Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Con tramella, núm. 4, teléfono 1.024.

## Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá el día 21 de Noviembre el vapor Berenguer el Grande. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Río de Janeiro y Santos. Para otros pasajes y demás informes, dirigirse a su consigna en Valencia, FEDRO LLORCA, plaza del Príncipe, núm. 15, teléfono 217. En el Grao, Vilad de Milara y Sans, Contramuelle, 19.

## Pastillas Prieto DE GUAYACINA P MENTOL

De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, frotiz de aliento, coque, picor e irritación de la garganta. Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen calmantes nocivos. De venta en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5, Madrid. Cada una peseta. Premiadas con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

## PURGACIONES VENEREO Y SIFILIS

Curación pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería Calle del Mar, núm. 49, esquina a la de Avellanas. Gota militar. Irritaciones. Sífilis. Impotencia. Ladillas. PRESERVATIVOS DE GOMA. Casa única «LA INGLESA» calle del Mar, 49, Valencia. NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo a todos los puntos de la provincia, 4 quén envía un importe en sellos de 616 más 25 céntimos para certificado.

## La Perla del Castellar

Es el purgante más cómodo eficaz y económico de todos los conocidos. Analizado por el Dr. S. Ramón y Cajal. Madrid: Santaváñez, 5. Barcelona: Balmes, 83.

## PETROLEO GAL PARA EL PELO

Contiene en el acto la caída del pelo y fortalece su raíz; desinfecta y limpia la cabeza; disolviendo la caspa; perfuma y suaviza el cabello facilitando el peinado, y cura la calvicie, la pelada y demás enfermedades parasitarias del cuero cabelludo. Un certificado del Laboratorio Municipal de Madrid, que acompaña a los frascos, garantiza que el Petroleo Gal es absolutamente inofensivo y no puede inflamarse. Premiado con medallas de oro en las Exposiciones de Higiene de París y Londres. Desconfíese de las imitaciones.

## ESPECÍFICOS DR. HUMPHREYS

Medicamentos de fórmulas conocidas e indicadas en cada frasco. Depósito general para España: Alfredo Biera é hijos. -Nápoles, 166, Barcelona. Se da gratis a quien lo pida el Manual completo del Dr. HUMPHREYS. De venta en Valencia: G. Contat y C., plaza del Mercado, 72. -Almorat: Manuel Domenech, Mayor, 8. -Alira: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 51. -Burriana: Ernesto Monfort, farmacia. -Oliena: Juan Bautista Guardiola, Acequia, 42. -Castellón de la Plana: José Royo, Colón, 84.

## SERVICIO DEGENERAL Entre Valencia y Argel

Se da gratis a quien lo pida el Manual completo del Dr. HUMPHREYS. De venta en Valencia: G. Contat y C., plaza del Mercado, 72. -Almorat: Manuel Domenech, Mayor, 8. -Alira: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 51. -Burriana: Ernesto Monfort, farmacia. -Oliena: Juan Bautista Guardiola, Acequia, 42. -Castellón de la Plana: José Royo, Colón, 84.

## La más alta lasación

Compra-venta mercantil "La Moderna" Calle de Cubells, núm. 1. Es la que más conviene, por su alta lasación Ropas, muebles, alfajas, pianos, etc. Almoneda el 20 y siguientes.

## Cubells, 1, 'La Moderna'

Bigués de vapor. Hamburgo. El vapor El Corfeld cargará el día 20 Noviembre. El vapor El vapor cargará el día 23 Noviembre. El vapor Ino cargará el día 25 Noviembre. El vapor Cuba cargará el día 27 Noviembre. Para Liverpool El vapor Negro saldrá el día 30 Noviembre. El vapor Warwick cargará el día 32 Noviembre. El vapor Junio cargará el día 32 Noviembre. Para Glasgow El vapor Serapis cargará el día 31 Noviembre. Para Manchester El vapor St. Abbas cargará el día 20 Noviembre. Para Londres El vapor Iberia saldrá el día 25 Noviembre. Informar: Laclaus Olaia, Lauria 10, pral. Servicio regular de vapores. Siambrú cargará el día 22 Noviembre. Consignatarios: Ries y Compañía Colón, 72. Para Amsterdam y Rotterdam El vapor Bergefordi (rápido) cargará el día 20 Noviembre. Vapores de los señores Ibarra y Compañía, Sociedad en Comandita, S. V. N. Nueva Línea con salida semanal. SERVICIO RAPIDÍSIMO. El vapor Italiano saldrá el día 19 del actual para Alicante, Santander, Bilbao y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de mar en esta línea en la acreditada empresa «Lloyd Malagueño», a primas muy reducidas. Consignatarios: Viuda é hijos de Nogueras, calle de Colón, 85, entrecolón, Valencia y Muelle, 6, Grao.

## PORTERIA

La desea un matrimonio con un niño. Tiene persona que le garantiza. Razón, N.º 3, 3.ª planta. Pianos, pianolas armonios y mambros, Erard, Pleyel, Gaveau, Charrier, legítimos, los hay desde muy buenos de 70 a 80 duros; alquileres desde 10 pías al mes. Calle de Pizarro, 11, bajo. Comisionista activo y con garantías sueldo, falta para la capital. Razón, Gutierrez de Castro, 48, imprenta. Almoneda. El establecimiento de compra-venta mercantil «La Moderna», Pl. Margall, s/n.ºs Ruzafa, 61, hará almoneda los días 18 y siguientes de los objetos de piano vendido. Aviso a los interesados. No se admitirán renovaciones durante los días de almoneda. Traspaso. Se traspasa una tienda de paquetería, situado en punto céntrico de esta capital. Por ausencia de sus actuales dueños urge el traspaso, por lo que se dará en condiciones ventajosas. Razón, calle de Andadores, 6, tienda. Almoneda. La casa de compra-venta mercantil La Moderna, Pl. Margall, almoneda pública los días 17 y siguientes de los objetos de comercio. Aviso a los interesados.

## Ocasión

Se vende una tienda de comestibles situada en muy buen punto, se dará en muy buenas condiciones por reducidos precios. Razón, plaza del Contraste, 3, carnicería. En casa particular. Señora viuda desea a un ballero sólo o matrimonio con familia, sala 6 gran sala, aldea amueblada, pudiendo utilizar la cocina si los convence. Razón, San Vicente, 150, primero. Discadores. Crú Hermanos, 245 San Vicente, 245. Se discan aves y animales con esmero y naturalidad. Gran economía en los precios. Preparación de natillas, con 6 sin cabeza naturalizada. Se alquila. En la calle de Sagunto, 181, una planta baja propia para almoneda, despacho, con una y spaecosa con mucho agua, bonita para habitar. Razón, en la alfarería de enfrente. DINERO. A comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual. Compra-venta y administración de bienes de rentas. Comisiones mínimas que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reconocido. Razón, Colón, 85, bajo. 4e. de 10 a 1 y de 4 a 7. Se alquila. Cinematógrafo para alquilar. Se ofrece una máquina y cinco nuevas. Admite contratación a plazos de 6 meses, con grandes ventajas a 4 años últimos. Razón: Buenavista, 35, segundo, Izquierdo, de doce a dos de la tarde. Aviso a los señores. Por un precio baratísimo se alquilan varias y bonitas casas de reciente construcción, en el barrio titulado Nuevo, camino de Tránsito junto al camino de Jardi. Hay un bonito lavadero para el servicio de las mismas. Razón en el mismo barrio, casa número 6.

## Se vende

una casa en Burjassot, compuesta de un sótano y principal en la calle del Beato Juan de Ribera, número 10. Dará razón, en la misma, Luis Colom.

## Interesa saber

al público que para tomarlo en el mejor que parte alguna, no hay como el gran Café M. de M. en Valencia. Se vende una casa en Burjassot, compuesta de un sótano y principal en la calle del Beato Juan de Ribera, número 10. Dará razón, en la misma, Luis Colom.

## Acordados

los hallaron en la finca de San Vicente, calle de Sagunto, 181, punto alhoro, 7.º. Se vende una casa en Burjassot, compuesta de un sótano y principal en la calle del Beato Juan de Ribera, número 10. Dará razón, en la misma, Luis Colom.